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□文/图 本报记者 李林润

11 月 27 日 ， 由 省 委 组 织
部、省委宣传部、省委网信办
联合主办的“出彩河南、e心向
党”微党课进基层巡回宣讲活
动在我市举行。

活 动 中 ， 来 自 漯 河 、 南
阳、洛阳以及中原网、“今日头

条”的9位宣讲员，作为党员代
表，立足自身岗位，声情并茂
地从不同角度分享了互联网行
业的党建故事。

“我要讲的第二个故事，是
关于网络舆论的故事。今年8月
1日傍晚，漯河突降暴雨。由于
狂风暴雨来得太突然，市区多
个路段出现积水，微信朋友圈

里更是一片吐槽的声音。”宣讲
员、漯河日报社全媒体记者刘
亚 杰 讲 道 ， 她 和 同 事 走 上 街
头，用文字、图片以及视频，
记录并报道了为排除积水，环
卫、市政等部门工作人员在大
街小巷连夜奋战的事情。一行
行文字，一张张图片，一段段
视频，让市民感受到漯河这座
城市的温暖。

“积水逐渐退去，网上的好
评声不断上升。”刘亚杰深情地
说，“我想，这是因为我们的新
闻工作，让更多事实站出来发
了声。这，也是我作为一名记
者的初心——澄清谬误、明辨
是非，传播正能量。”

“这次进基层巡回宣讲活
动，既是加强互联网行业党建
工作、推动互联网行业高质量
发展的有力举措，也是深入学
习贯彻党的十九届四中全会精
神、开展‘不忘初心、牢记使
命’主题教育的生动实践，还
是展示网信战线青年党员磅礴
力量的有效载体。”市委网信办
相关工作人员说。

一堂生动的微党课

宣讲员宣讲员、、漯河日报社全媒体记者刘亚杰分享她的故事漯河日报社全媒体记者刘亚杰分享她的故事。。

□本报记者 陶小敏
实 习 生 王嘉明

这几天，不少市民的微信
朋 友 圈 被 “2017- 2019” 刷 了
屏。那么，“2017-2019”是个
什么梗？

刷屏的“2017- 2019”，其
实 内 容 很 简 单 ， 就 是 网 友 们
2017年和 2019年的两张对比照
片。但是，网友们晒的内容丰
富多彩。

有晒发际线的，有晒自拍
照的，有晒钱包的，有晒生活

状态的……微信朋友圈里热闹
非凡。

“不清楚这是个什么梗，但
感觉看看自己两年来的变化挺
有意思的，就跟风玩了。”网友

“小甜甜”告诉记者，2017年她
遇到了自己的老公，2019 年她
有了小宝宝。

网友“黑玫瑰”在晒出自
己 2017年和 2019年干瘪钱包的
同时，还在微信朋友圈发了些
文字自我安慰：“不变的是依旧
很穷，但是心态越来越好了。”

“一到年底，大家进行总
结，看看自己一年来的变化，
挺好！”网友“当当当”对记者
说，距离 2020年只剩下 30多天
了，他也借助“2017-2019”对
比图游戏对过去三年的事情进
行梳理，并开始思考新的方向
和目标。

旧时光已远走，新的一年

即将到来。对你来说，哪些变
了，哪些没变？哪些又是你想
要追寻的呢？

你被“2017-2019”刷屏了吗

□文/图本报记者张新锐

李冠伟是召陵区召陵
镇 沟 李 村 的 瓜 蒌 种 植 大
户。他从 2017 年开始种植
瓜蒌。在种植、管理和销
售摸索出经验后，他带着
乡亲们一起种瓜蒌，一起
增收致富。

11 月 25 日，记者走进
李冠伟的瓜蒌种植园。记
者看到，整齐的棚架上，
吊着许多滚圆的瓜蒌，有
青的也有黄的。

“ 瓜 蒌 已 进 入 了 成 熟
期，黄色的马上就可以采
摘了。”李冠伟托起一个金
黄色的瓜蒌对记者说，“已
经和药材商签订了购销合
同，瓜蒌摘下后挖出籽，
晒干后可以卖到每公斤 40
元，瓜蒌皮晒干后可以卖
到每公斤10元。”

“ 瓜 蒌 的 生 长 期 有 5
年，是一种小投入大产出
的药材植物。”李冠伟说，

“这瓜蒌全身都是宝，叶子
可做茶叶，瓜蒌皮、瓜蒌
籽、块茎都可以入药。瓜
蒌籽还是一种非常受欢迎
的休闲食品，可以像南瓜
子一样加工后食用。”

李冠伟 46 岁，种瓜蒌
纯属偶然。 2017 年春节，
他 听 朋 友 说 种 瓜 蒌 很 赚
钱，就到种植瓜蒌规模比
较大的地方了解了解。半
个多月时间，他跑遍了安
徽省安庆市的各大瓜蒌种
植园，确信种植瓜蒌会有
可观的经济效益。

2017年3月，李冠伟试

种了8亩瓜蒌。
“当时想种 30亩，但怕

没有经验种不好，就先种 8
亩试试。”他看了很多瓜蒌
种植方面的书籍，还通过
微信、电话向外地瓜蒌种
植大户学习田间管理经验。

当年秋天，看着圆圆
滚滚的瓜蒌挂满棚架，李
冠 伟 夫 妻 俩 别 提 多 高 兴
了。之后，晒干的瓜蒌籽
被抢购一空，李冠伟净赚 3
万多元。

李 冠 伟 种 瓜 蒌 赚 钱
后 ， 引 起 许 多 村 民 的 关
注。李冠伟觉得应该把瓜
蒌做成一个产业，决定带
着大伙一起种瓜蒌致富。

李冠伟邀请村民到瓜
蒌 园 学 习 种 植 和 管 理 技
术，引导他们转变观念，
放开胆子试试。

村民李四军从 2018 年
跟着李冠伟学种瓜蒌。当
年，他种了 17 亩，收入达
到 6万多元。“明年我要将
种植面积扩大到 50 亩，争
取 年 收 入 达 到 20 万 元 以
上。”李四军说。

“现在还是以卖瓜蒌籽
和出售根茎为主。”李冠伟
说，“要想有更大的收益，
得拉长瓜蒌的产业链条。
如果我们村的瓜蒌种植面
积达到200亩以上，我就引
进专用机械设备，对瓜蒌
皮、瓜蒌藤、瓜蒌瓢等进
行深加工，增加附加值。”

李冠伟说：“我想带动
我们村和周边村的一些农
户，把瓜蒌产业做起来，
形成我们自己的品牌。”

种下瓜蒌踏上致富路

李冠伟和他种的瓜蒌李冠伟和他种的瓜蒌。。

刷屏的“2017-2019”，来
得有些突然，但又在情理之中。

似乎是转眼之间，2019 即
将 逝 去 ， 2020 即 将 到 来 。 尽
管，很多人的感觉还停留在春
天、夏天，但事实是羽绒服再
次裹上了身——时间真快啊！

随着时间流逝，有人收获
颇丰，比如网友“小甜甜”，有
了老公和小宝宝，有的“依然
很穷”。时间给了我们很多，也
带走了很多。我们不能回到过
去，唯一的正确选择就是好好
把握现在。不要虚度光阴，不
要 碌 碌 无 为 。 认 认 真 真 地 生
活、工作，让生命发出光芒。


